
 
 

 
 Si tu veux quelque chose, demande toi : « Est-ce que je 

veux ce que Dieu veut ? » Dieu veut ce qui est vraiment 
bon pour toi. 
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 Temps fort diocésain : 
La communauté jésuite de Marseille est très heureuse de    
vous inviter aux ordinations presbytérales d'Olivier Dewavrin, 
David Krol et Jean-Baptiste Roy. Ces ordinations presbytérales 
seront présidées par Mgr Jean-Marc Aveline. 

 Samedi 06 janvier 2024  
             Célébration à la Cathédrale à 16.00 
 

 Retro-Ciné : De toutes nos forces 
Comme tous les adolescents, Julien rêve d’aventures et de 
sensations fortes. Mais lorsqu’on vit dans un fauteuil roulant, 
ces rêves-là sont difficilement réalisables. Pour y parvenir,               
il met au défi son père de concourir avec lui. 

 Lundi 15 janvier de 19.00 à 22.30 
 Chapelle Notre Dame – 3 rue Audric 

 
 L’unité des chrétiens : 

La semaine de prière pour l’unité des chrétiens se tient du             
18 au 25 janvier. C’est l’occasion de rendre grâce pour                
les nombreux fruits qu’a produit la prière pour l’unité : 
« Tu aimeras le seigneur ton Dieu et ton prochain comme              
toi-même. » Luc 10,27 

 Samedi 20 janvier à 18.00 
 Soirée louange à Beaumont 
  
 Forum des Cellules paroissiales  

Le forum est un moment important de la vie des Cellules.                 
Il est un temps d’enseignement et de réflexion. Il se déroule 
dans un climat de prière, de travail et d’échanges dès 09.00 
L’Eucharistie dominicale est vécue dans la communauté qui 
nous accueille. Ce forum est ouvert à tous. 

 Dimanche 28 janvier à Bois-Luzy 
 L’après-Forum : le mercredi 31 à 19.00  
à la chapelle Notre Dame : louanges,  
retour sur le Forum puis buffet dînatoire.  
 

Quels sont les souhaits que nous aimerions recevoir, 
entendre, lire ou donner, prononcer, écrire ? Dans un 
contexte hexagonal et  international si sombre, 
l’exercice n’est pas facile. 
Cependant, si nous y prêtons attention, nous pouvons 
constater que la lumière est là, ténue et blafarde mais 
pourtant suffisante pour empêcher une obscurité totale.  
Anthony Doerr peut aider à découvrir une autre  
lumière, intérieure et spirituelle qui surprend et étonne. 
Il en est question dans son roman intitulé : « Toute la 
lumière que nous ne pouvons voir. » Ce roman 
historique raconte l’histoire de deux enfants, l’une 
Française et l’autre Allemand, dont les récits vont                 
se croiser à Saint-Malo pendant la Seconde Guerre 
mondiale, ville qui sera détruite à 80%.  
Enfants, Marie-Laure et Werner écoutent sur les ondes 
radios un français appelé ‘le professeur’ qui donne             
des leçons de bon sens et de savoir vivre. Il suscite 
l’émerveillement car en partant d’observation, il fait 
découvrir au-delà des apparences ce qui existe.                
Cette pédagogie suscite chez ses auditeurs curiosité                
et enthousiasme, réflexion et émerveillement, science 
et perception. 
Cette simplicité qui caractérise l’enfant nous fait-elle 
défaut ? En grandissant nous risquons de perdre ce qui 
est bon, bien, vrai, beau et juste. Un enfant y est 
attentif, parce qu’il en saisit la valeur ontologique,               
qui élève la matière et la transforme en vie spirituelle.   
Une fois adulte ces deux personnages n’auront en rien 
trahi de leur découverte, ils n’en auront rien oublié.                 
Ils seront ainsi capables tout simplement d’accueillir               
la vie lorsqu’elle se présentera à eux. Mais cela 
nécessitera un vrai combat spirituel. C’est parfois ce qui 
nous manque pour faire bien, bien faire, faire du bien 
afin d’espérer faire le  bien. Ça ne va pas de soi.  
Chez Matthieu et Luc, les évangélistes de l’enfance             
de Jésus, ces notions sont flagrantes. Souvenez-vous de 
ces personnages du temps de Noël : la vierge Marie et 
Joseph, Elisabeth et Zacharie, les bergers dans la nuit, 
les Mages, Siméon. Ces personnages laissent 
profondément résonner ce qu’ils ont de plus humain. 
Faire preuve d’humanité ressemble au titre du roman. 
Ici le mystère de l’Incarnation prend sens, ce qui nous 
rend humain contribue à notre vie spirituelle. En cette 
nouvelle année puissions-nous percevoir en  Jésus, 
nouveau-né couché dans la mangeoire, la lumière qui 
vient dans le monde en habitant nos cœurs, 
transformant la matière.                                  + cp 

 2  Actualité - 
  

 1  édito - 
  

 3  Biblios - 
  

       feuille de liaison mensuelle des communautés catholiques de Ste Bernadette (Beaumont),  
St Augustin, St Julien, St Barnabé, Ste Anne des Caillols, Ste Louise de Marillac (Bois-Luzy). 
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 Lundi 08 : Rencontre des personnes qui vivent un deuil 
 Mardi 09 : Equipe ministérielle au presbytère à 14.00 
 Mercredi 10 : Avec la paroisse de St Barnabé, rencontre 

d’animation pastorale à 08.45, au 5 place Caire  
 Mercredis 10-17 : Rencontre de la Cellule Guide   
 Vendredi 12 : Avec la paroisse de Bois-Luzy, rencontre 

d’animation pastorale à 09.00, au 5 place Caire  
 Vendredi 12 : Avec la paroisse de St Julien, rencontre 

d’animation pastorale à 14.30, Salle St Matthieu. 
 Vendredi 12 : Avec la paroisse de Beaumont, rencontre 

d’animation pastorale à 17.00, au presbytère. 
 Samedi 13 : Avec la paroisse des Caillols, rencontre  

d’animation pastorale à 09.00, à l’église Ste Anne  
 Samedi 13 : Eveil à la foi pour les enfants de 3 à 5 ans 

de 10.00 à 11.30, Maison paroissiale du 2C 
 Mercredi 17 : Parcours biblique, découverte de 

l’Evangile selon St Matthieu de 19.00 à 20.30  
 Jeudis 18-25 : Matinée de travail en équipe 

ministérielle au presbytère de 07.30 à 14.00  
 Mardi 30 : Journée de formation pour les prêtres 

du presbyterium de Marseille au Mistral.  
 Mardi 30 : Conseil des Affaires économiques 

                         
  

   Horaires des messes : 
 Le samedi : 
      18.30 à St Julien 
      18.30 à St Barnabé 
 
 Le dimanche :  
      08.00 à St Barnabé 
      09.30 à Beaumont  
      09.30 à Ste Louise de Marillac 
      11.00 à Ste Anne des Caillols 
      11.00 à St Barnabé 
 
 En semaine à St Barnabé : 
      08.00 le mardi, mercredi et le jeudi 
      18.30 le vendredi 
 
 Pour rencontrer un prêtre : 
      De 11.00 à 12.00 le samedi  
      De 18.00 à 19.00 le mercredi 
      Dans l’église de St Barnabé  

 
 

 4  méditation - 
  

 5  agenda des paroisses  - 
  

  Jean est lumineux en ce qu’il témoigne de la lumière. 
Le Baptiste est certainement un homme extraordinaire. Les gens affluent pour l’écouter, attirés par sa manière 
d’être, cohérente et sincère. Son témoignage passe par la franchise de son langage, l’honnêteté de son 
comportement, l’austérité de sa vie. Tout cela le différencie des autres personnages célèbres et puissants de 
l’époque, qui investissaient beaucoup sur l’apparence. Des personnes comme lui, droites, libres et courageuses, 
sont des figures lumineuses et fascinantes : elles nous incitent à sortir de la médiocrité et à être à notre tour des 
modèles de vie bonne pour les autres. Le Seigneur envoie de tels hommes et femmes à chaque époque.  
Savons-nous les reconnaître ? Essayons-nous d’apprendre de leur témoignage, nous remettant 
aussi en question ? Ou bien nous laissons-nous séduire par des personnages à la mode ? 
Jean est lumineux en ce qu’il témoigne de la lumière. Mais quelle est sa lumière ? Seulement celle de sa droiture, 
de son engagement ? C’est lui-même qui nous répond, lorsqu’il dit clairement aux foules, accourues pour 
l’écouter, qu’il n’est pas la lumière, qu’il n’est pas le Christ. La lumière, c’est Jésus, l’Agneau de Dieu, « Dieu qui 
sauve », comme le dit son nom. Lui seul rachète, libère, guérit et illumine. C’est pourquoi Jean est une « voix » qui 
accompagne les frères à la Parole ; il sert, sans chercher les honneurs et les premiers rôles : il est une lampe, 
tandis que la lumière est le Christ. (Jn 5,35). 
L’exemple de Jean-Baptiste nous enseigne au moins deux choses. Premièrement, que nous ne pouvons pas nous 
sauver nous-mêmes : c’est seulement en Dieu que nous trouvons la lumière de la vie. Deuxièmement, que chacun 
de nous, par son service, sa cohérence, son humilité, son témoignage de vie – toujours avec la grâce de Dieu – 
peut être une lampe qui brille et qui aide les autres à trouver le chemin de la rencontre avec Jésus. 
Comment puis-je, dans les milieux où je vis, non pas dans un jour lointain, mais dès maintenant, en ce Noël, être 
un témoin de lumière, un témoin du Christ ? Comment puis-je, dans les nombreuses rencontres, dans les 
conversations, au cours des fêtes ces prochains jours, témoigner de « la vraie lumière » (Jn 1, 9), c’est-à-dire du 
Seigneur Jésus, qui brille dans ma vie, afin que d’autres puissent aussi le connaître et se réjouir en lui ? 
 

+ François, Angelus du 17 décembre 2023 
 


